
苫小牧東ロータリー クラブ

「苫小牧東ロータリークラブ会長方針」

【寛容な心で奉仕とクラブ創り】

例会日 木曜日 12:30 第２例会 18：00 
例会場:グランドホテルニュー王子 TEL 31-3111 

ホームページ：https://toma-east-rc.com/ 

●会長 平田 幸彦
●会長エレクト 佐藤 史典
●幹事 内海 雅義
●会計・副幹事 南沢 雄二
会報雑誌・広報委員 山田 亮太

【4月プログラム】 ～母子の健康月間～

第1例会（6日）定時理事会 会員卓話 水野 博 会員

第2例会（13日）夜間例会18時～ グランドホテル

会員卓話 児玉和雄会員

第3例会（20日） 会員卓話 長岡英幸会員

第4例会 （27日） 次年度 年度発表

担当

苫小牧市表町1丁目4-5 日商連ビル5階
月～木曜日の10:00～16:00 

Tel 0144-35-3344 Fax 0144-33-7744
e-mail：east_toma2510@song.ocn.ne.jp 

事務局 松岡かおり

事務局

・佐藤 正 会員・菅野 嘉一 会員
・長岡 英幸 会員・千葉 千鶴子 会員

～今月の誕生祝い～

～今月の創業祝い～

ニコニコBOX 出席数・率

ニコニコ

米山BOX 6,772円

財団寄付BOX 4,813円 3/2
22名 出席率 68,75％

3/9
23名 出席率 78,13％

3/16
26名 出席率 81,25％

～水と衛生月間～

・(株)鈴興・（株）渡辺建設

総額15,000円

【3月プログラム】

第1例会（2日）ゲスト卓話 北海道道立苫小牧工業高校

創立100周年記念事業 協賛会 会長 田中 稔 様

第2例会（9日）夜間例会18時～グランドホテル

「親睦 マージャン大会」

第3例会（16日）会員卓話 山田亮太 会員

第4例会 （23日） 会員卓話 青山晴美 会員

第5例会 （30日）休会 定款 第7条第1節

3/23
23名 出席率 71,88％

BOX 5,636円



第1例会 3月2日（木）

北海道道立苫小牧工業高校創立100周年記念事業
協賛会 会長 田中 稔 様

会長挨拶

ウクライナにロシアが侵攻して一年が経ちました。
未だこの戦争の終わりが見えて来ません。益々エス
カレートしているように見えます。どれだけの犠牲
を払えばこの戦争は終わるのでしょうか？片や２月
６日未明にトルコ南部で発生した大地震により隣国
のシリアを合わせ５万人以上が亡くいなったとの報
道の中で、１週間後に瓦礫から一人の命が救出され
たとの報道がありました。この地球上で戦争で何十
万人の人が亡くなっているのに、一人の命を救出し
ているニュースを見ると何か人間の愚かさと人間愛
との相反する「人間の性(さが)」みたいなものを感
じるのは私だけでしょうか？

北海道道立苫小牧工業高校創立100周年記念事業
協賛会 会長 田中 稔 様

主な経歴と功績のご紹介
昭和14年、北海道沙流郡平取町本町にて生を享けられ、
子供の頃に経験した毎年のように発生する沙流川の洪
水被害に大きな衝撃を受けました。小学校に通う道す
がら、復旧工事に携わる測量技師から、治水堤防の建
設には測量設計技術が必要なことを教えられ、子供心
に将来は測量技師になりたいという淡い憧れが宿りま
した。昭和30年、北海道立苫小牧工業高等学校土木科
に進学し、卒業後は苫小牧市内の測量設計会社に就職。
時あたかも高度経済成長期に差し掛かり、公共事業が
大きく伸長するなか、公共資本を永く後世の財産とし
て残すことを志し、社会資本整備の拡充に身を注ぎま
した。昭和46年、田中測量設計事務所を創立し、業界

また、明治6年、開拓使がアメリカ人技術者と日本
の技術者による本格的な西洋三角測量技術の出発
点として現在の苫小牧市からむかわ町間に設置し
た勇払基線 (延長約14.86km) について、百年以上
も前に、同じ土地で測量に汗を流す技術者達がい
た事実に強く惹かれ、昭和51年から四十数年の長
きにわたり独自の調査・研究を続けてきました。

水野会員 紹介発表

の将来像を的確にとらえ、他社に先駆けて導入し
たCADシステムやヘリコプター搭載型精密航空
レーザー等の新技術を積極的に取り入れたほか、
測量調査主体の経営から建設関連総合コンサルタ
ントへの移行も同時に取り組んできました。この
間、会社の事業範囲は土木設計部門、補償コンサ
ルタント部門、地質調査部門、埋蔵文化財調査部
門、森林環境部門、情報システム部門に拡大し、
昭和63年には社名を株式会社タナカコンサルタン
トに変更して、総合コンサルタント業としての道
を着実に踏み出しました。平成15年には計量証明
事業登録も行い環境関連事業にも展開しました。



第2例会 3月9日（木） 夜間例会

「親睦 マージャン大会」 会長挨拶

優勝 長岡会員

約4年ぶりの開催となりました麻雀大会。皆様、生き生きとした表情で楽しまれていました。

士会等において、主要な役職に就かれるほか、札幌
地方裁判所及び苫小牧簡易裁判所所属の民事調停委
貝、司法委員、札幌家庭裁判所所属の家事調停委員
として、民事・家事事件の解決に努められるなど、
業界及び地域のオピニオンリーダーとしてのご活躍
は誠に顕著であります。
又、多年に亘り世界的な奉仕団体(ライオンズクラ
ブ)に所属し、活動を続けております。長年にわ
たって測量設計業に携わり、北海道測量設計業協会
並びに全国測量設計業協会連合会をはじめとする関
係諸団体の要職を務められ、卓越した指導力と行動
力で、業界の発展に大きく貢献された功績により、
令和元年秋の叙勲において、旭日双光章の栄に浴
されたことに対しまして、心よりお祝い申し上げ、
田中稔氏の経歴のご紹介といたします。

基線の西端にあたる勇払基点は昭和37年、地中に
埋もれていた石柱を住民が発見しましたが、東端
にあたる鶴川基点の所在は不明であったため、仕
事の合間に資料を集め、休日はむかわ町に通い、社
員や家族の協力を得ながら、測量や発掘に励んで基
点を探し続けました。鳴川基点は、勇払基点発見か
ら58年経った今も見つかっていませんが、平成28
年秋に「開拓使三角測量基線勇払基線 (勇払基点、
鶴川基点)、函館助基線(一本木基点、亀田基点)」
は、「正確な北海道地図作製のため欧米の近代測
量技術で行われた三角測量基線の位置を示す遺産で
あり、わが国における三角基線測量の嚆矢である」
として、公益社団法人土木学会推奨土木遺産に認定
されました。これらの功績のほかに、苫小牧商工会
議所、日胆地区測量設計協会、札幌土地家屋調査士

今晩は、久し振り
の親睦麻雀大会を
例会後に開催致し
ます。
親睦委員会が企画
して頂きました。

有難う御座います。本日の参加者は１６名で４卓
で行うと云う事ですので、優勝目指して頑張って
下さい。
「トルコ・シリア大地震義捐金のお願い」との事
で石丸ガバナーから要請の文書がきておりまして、
当クラブより一人１０００円を集めて会員分纏め
て送金する事となりましたので宜しくお願い致し
ます。



第3例会 例会 3月16日（木）

会員卓話 山田 亮太会員

会長挨拶

苫小牧白老RCよりIM参加の依頼の件

IM実行委員長 清水尚昭 様

会 長 浅利健自 様

ガバナー補佐 田辺真樹 様

京都の魅力発信

こんにちは、今週の月曜日１３日よりマスクの使用
を個人の判断に委ねると政府の方からの報道があり
ました。この３年間マスク生活に慣れてましたので、
直ぐマスクを外すには未だ抵抗があるように思いま
す。又インフルエンザが今流行しておりますし、本
州の方では花粉対策にマスクを着けている方が多い
と聞いておりますが、当クラブはマスクの使用に関
しては個人の判断にお任せする事と致します。

ゲスト：

会員卓話 山田 亮太会員



第4例会 例会 3月23日（木）

会員卓話 青山晴美 会員

会長挨拶

バオチャンのカウンセラー2年間
水野会員よりご指名をいただき最後の仕事と思い取り組
みました。ベトナム南部 コウチミン出身の奨学生です。
コロナ渦のため、なかなかうまく接することができませんで
した。
バオチャンとの思い出はR3からR5まで7月8月夜例会、
11月の初めてのボーリング大会、12月クリスマス例会、 1
月新年会、 3月お雛様、 5月ゴミ拾いバーベキューと沢山
の思い出があります。
千歳のホテルに就職が決まり、一安心。
バオチャンの成長する姿がみれて幸せだったそうです。
また、 次もよろしくお願いいたします。

こんにちは、ＷＢＣ侍ジャパンやりましたね。全勝
で迎えた決勝で宿敵アメリカを破っての優勝でした。
２１日と２２日の午前中は仕事になりませんでした。
ずっとテレビに釘付けでした。北海道日本ハムの伊
藤投手始め、元メンバーの栗山監督、大谷選手、ダ
ルビィッシュ選手、近藤選手と皆さん活躍されて北
海道もかなりの人達が盛り上がったと思うのは私だ
けでは無いと思います。本当に勇気と感動を与えて
頂き有難う！そしておめでとうございます！

会員卓話 青山晴美 会員

本日来て頂いてます奨学生のバオチャンさんに最後となります。「２０２２年度米山奨学生修了式・カウン
セラー感謝状授与式」並びに「歓送会」が札幌ロイトンホテルにて開催されましたが、当クラブより２年間
在籍して頂いたバオチャンさんとカウンセラーの青山会員と私の３人で行って来ました。２５１０地区６８
クラブのうち１６クラブが今季奨学生を受け入れているとの事です。会場には１２名の奨学生がカウンセ
ラーと共にきておりました。授賞式の後一人一人スピーチをする為に壇上に上りしましたが、青山会員のス
ピーチがとても良かったと思います。

バオチャンさん



3月ニコニコ

ニコニコ

総額 15,000円

名前 一言

平田 幸彦 会長 楽しかったです。

内海 雅義 幹事 準優勝祝い

長岡 英幸 会員 優勝祝い

吉田 正範 会員 ブービー賞を頂きました。

緒方 康人 会員 忘年会のくじが当たりました。

田辺 真樹 ガバナー補佐 2023年ガバナー補佐です。

木村 京子 会員 お陰様で楽しく足も回復して
きました。
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